
ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL

En  Temuco,  a  Jueves  13  de  Noviembre  de  2008, 
siendo  las  15:40  hrs.  se  da  inicio  a  la  sesión  Extraordinaria  del 
Concejo  Municipal,  presidida  por  el  Alcalde  don  FRANCISCO 
HUENCHUMILLA  JARAMILLO, con  la  presencia  del  Secretario 
Municipal don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad de Ministro 
de Fe de las actuaciones municipales.

A S I S T E N C I A   
SR. JUAN ACEITON V.
SRA. ERICA LOPEZ S.
SR. RODRIGO MUNITA N.
SR. ARTURO PINTO Z.
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPÚLVEDA V.
SR. JOAQUIN TUMA Z.
SR. JOSE ZAMORA S.

T A B L A
1.- ACTA ANTERIOR
2.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS
3.- ADJUDICACION PROPUESTAS PUBLICAS (MAS DE 500 UTM)
4.- ADJUDICACION ABONOS TEMUCO MUNDIAL
5.- APROBACION PADEM 2009

1.- ACTA ANTERIOR
Se aprueba Acta de Sesión Extraordinaria de fecha 

30 de Octubre 2008, sin observaciones.

2.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS
No hay

3 y 4.- ACTA COMISION FINANZAS
Hoy Jueves 13 de Noviembre  de  2008,   siendo  las 

11:25 hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de 
los Concejales Sra. Erica López, Sres. Jaime Salinas, José Zamora y 
Sra. Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta.

Participan de la  reunión de trabajo  los funcionarios 
Sres. Teresa Valderas, de Jurídico; Carlos Millar, de Administración; y 
Boris Pardo, de Dideco. 



En la reunión de trabajo  se analizan las siguientes 
materias:

1.- ADJUDICACION ABONOS PARA COPA MUNDIAL DE FUTBOL 
FEMENINO SUB-20 2008

Hace la presentación el funcionario Sr. Boris Pardo.

En  sesión  del  Concejo  Municipal  de  fecha  07  de 
Octubre  2008,  se  aprobaron  las  Bases  del  Fondo  Concursable 
denominado  “Convocatoria  de  Promoción  Copa  Mundial  de  Fútbol 
Femenino  Sub-20,  Temuco  2008”,  para  que  las  distintas 
Organizaciones  territoriales  y  funcionales  de  la  Comuna  puedan 
postular  a  una  determinada  cantidad  de  abonos  para  los  distintos 
encuentros deportivos del citado evento mundial.

Postularon a dicho Concurso  205 Organizaciones de 
la Comuna.

Habiéndose cumplido los plazos de la postulación de 
proyectos,  recepción  y  selección,  la  Comisión  Evaluadora,  propone 
asignar los 1.000 abonos del Concurso a 74 Instituciones Funcionales 
y Territoriales de la Comuna, cuya nómina forma parte integrante e 
inherente a la presente Acta.

Analizada  en  Comisión,  no  hay  observaciones 
proponiéndose la aprobación formal de esta propuesta.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

2.- ADQUISICION DE CANASTAS FAMILIARES NAVIDEÑAS PARA 
EL SERVICIO DE BIENESTAR

Hace  la  presentación  el  funcionario  de 
Administración, Sr. Carlos Millar.

La Administración llamó a Propuesta Pública para la 
adquisición  de  530  canastas  familiares  Navideñas  para  socios  del 
Servicio  de  Bienestar,  no  presentándose  oferentes  en  el  primer 
llamado.

Por  ello  se  acordó  efectuar  cotizaciones  por  trato 
directo, presentándose las ofertas de las siguientes Empresas por el 
valor de cada canasta que se indica:

- CENCOSUD SUPERMERCADO S.A. $ 42.569.- por canasta
- EL MAYORISTA DE MUÑOZ HERMANOS $ 38.802.- por canasta
- SURTI VENTAS LTDA. $ 45.486.- por canasta
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El criterio de evaluación de las ofertas contempla un 
98% a la oferta económica, por ello la Comisión, considerando que el 
total  de  la  oferta  se  encuentra  dentro  del  presupuesto  disponible, 
propone al  Sr.  Alcalde  que  la  hace suya  y  la  propone al  Concejo, 
adjudicar, la  Adquisición de 530 canastas familiares para Socios 
del  Servicio  de Bienestar  a la  Empresa El  Mayorista  de Muñoz 
Hermanos por el monto de $ 38.802.- por canasta individual y un 
monto  total  de  $  20.565.060.-,  IVA  incluido,  por  ser  la  mas 
conveniente a los intereses municipales.

Analizada  en  Comisión,  no  hay  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

La reunión de trabajo concluyo a las 11:45 hrs.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

5.- APROBACION PADEM 2009
El Presidente de la Comisión, Concejal Sr. ZAMORA 

desea dejar  establecido  que dado que  se  iba a  ausentar  del  país, 
acordó con el Director de Educación en su momento se hiciera entrega 
de la propuesta del PADEM 2009 a los Sres. Concejales en la sesión 
del Concejo del Martes 09 de Septiembre.  Habiendo regresado en el 
mes de Octubre, le planteó al Director de Educación iniciar el período 
de análisis del documento, pero la información fue que legalmente se 
debía  esperar  el  31  de  Octubre  para  recepcionar  todas  las 
indicaciones  y  observaciones  que pudieran  hacer  los  Directores de 
Establecimientos  Educacionales.    Recién  en  la  1º  semana  de 
Noviembre  se  podría  sistematizar  los  antecedentes  y  enviarlas  al 
Concejo, lo que aconteció el día Jueves 06 de Noviembre.  Agrega 
que el día Viernes conversó con el Sr. Alcalde sobre el tema, con la 
idea que la Comisión se reuniera el Martes 11, pero lamentablemente 
por  el  Paro  de  los  Funcionarios  Públicos  no  se  pudo  realizar  esa 
reunión para un análisis mas detallado del tema.

Considerando que no ha existido el tiempo suficiente 
para  este  análisis,  solicita  postergar  la  decisión  de  este  punto, 
agregando que el  Asesor  Jurídico  Municipal  señaló  que no existen 
sanciones por el incumplimiento del plazo establecido en la Ley para 
aprobar  el  PADEM,  reiterando  la  conveniencia  de  resolver  esta 
materia en la próxima sesión Ordinaria o en una Sesión Extraordinaria 
convocada para estos efectos.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  plantea  que,  sin 
perjuicio  del  acuerdo  que  se  adopte,  se  dé  lectura  al  Acta  de  la 
Comisión sobre este tema, existiendo acuerdo, por lo que el Concejal 
Sr. Zamora procede a su lectura, como sigue:
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                   Hoy Jueves 13 de Noviembre de 2008,  siendo  las 
10:05   hrs.  se  reúne  la  Comisión  Educación  y  Cultura,  con  la 
asistencia  de  los  Concejales  Sras.  Erica  López  y  Genoveva 
Sepúlveda, y Sr. José Zamora, que la preside.

Participan  de  la  reunión  de  trabajo,  el  Director  de 
Educación Municipal, don Hugo Hernández, y el Asesor Jurídico, don 
Cristian Ríos, y los funcionarios Sres. Carlos Millar, de Administración; 
Jorge Ibáñez y Guillermo Jaccard, de Educación.
.

La reunión tuvo por finalidad analizar las indicaciones 
a la Propuesta del PADEM 2009.

En primer término la Concejala Sra. LOPEZ expresa 
su malestar al Presidente de la Comisión Educación, Sr. Zamora, por 
no haber citado con el debido tiempo a la Comisión que nos permitiría 
hacer  una  revisión  y  un  análisis  en  profundidad  del  PADEM  2009 
considerando lo relevante del tema Educacional, señala que sin tener 
la  responsabilidad  de  convocar  a  estas  reuniones,  hice  todos  mis 
esfuerzos  con  el  presidente  para  haber  sostenido  una  reunión  de 
trabajo previa, lo que lamentablemente no prosperó.

La Concejala Sra. SEPULVEDA comparte la misma 
aprehensión,  señalando que  hace mas de 1  mes se  recepciono  el 
documento  y  no  se  ha  tenido  el  tiempo  para  los  análisis  que 
corresponda a una materia tan sensible e importante, por ello señalo 
no estar en condiciones de aprobar esta propuesta, sin un estudio más 
detallado y hacer presente algunas indicaciones que le preocupan.

El  Presidente  de  la  Comisión  reconoce  que  hubo 
problemas de comunicación producto en parte del paro de actividades 
de  los  Servicios  Públicos,  pero  que  personalmente  ha  sostenido 
conversaciones  con  los  Directores  de  Educación  y  Administración 
sobre su apreciación en este tema.

Ante  planteamiento  de  la  Concejala  Sra.  LOPEZ 
sobre la factibilidad de ampliar el plazo para resolver la propuesta del 
PADEM 2009, se requiere la presencia del Sr. Asesor Jurídico, don 
Cristian Ríos, quien expresa que la ley establece un plazo pero no una 
sanción si esta no se cumple, no hay antecedentes en contrario, por lo 
que es factible ampliar la decisión por unos días si fuera necesario.

Sin  perjuicio  de  ello,  se  plantean  algunas 
observaciones que es necesario considerar para resolver esta materia.
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En primer  término,  la  Concejala  Sra.  SEPULVEDA 
reitera  el  principio  de  cuidar  y  apoyar  la  calidad  de  algunos 
Establecimientos Educacionales que han tenido éxito en su función.

Específicamente  se  refiere  al  caso  del  Colegio 
Mundo  Mágico  en  relación  a  2  profesores  de  Educación  Física  a 
contrata,  que  serían  reemplazados  por  titulares  excedentes  en  el 
Sistema.

Por su parte, la Concejala Sra. LOPEZ se refiere al 
caso de un profesor de Historia y Geografía en el Liceo Pablo Neruda, 
también contratado como reemplazante y cuyo cargo se cubriría con 
profesores titulares.

Al  respecto  el  Director  de  Educación,  don  Hugo 
Hernández expresa en cuanto al Liceo Pablo Neruda comenta que se 
llego a un acuerdo de no rebajar las horas y que el pago de estas 
serán por estatuto docente, y la provisión de recursos será una parte 
por lo presupuestado se pagarían en Código del Trabajo y en parte 
con gente de recursos gestionados por el propio Liceo, llegando a este 
acuerdo en una reunión con el Director del Establecimiento, y con la 
presencia de varios profesores entre otros, don Jaime Quilaqueo, en 
consideración a que Educación no tiene otros recursos.

               El  Director  de  Educación,  don  Hugo  Hernández 
expresa que hay profesores excedentes en el  Sistema que pueden 
tomar horas.  Calificar la calidad del profesor es difícil  y que no se 
puede  administrar  un  Sistema  efectivamente  cuando  hay  horas 
disponibles  y  adicionalmente  se  desarrollan  contratos  en  forma 
individual con cargo al Presupuesto de Educación.  La propuesta de la 
Administración  contempla  una  dotación  docente  y  no  docente 
financiada  y  que  cualquier  modificación  debe  considerar  las 
alternativas de financiamiento respectiva.

En relación a la propuesta de finiquito de 5 docentes 
por  extinción  de  sus  cargos,  los  Concejales  presentes  toman 
conocimiento que la medida no ha sido notificada personalmente a los 
afectados, observando que ello no debe ocurrir ni repetirse, por cuanto 
se debe respetar el derecho a ser informados oportunamente para los 
efectos de las apelaciones que corresponda.

En  relación  a  estos  5  docentes  no  se  tomará  la 
medida de exoneración por el presente año.

Respecto  a  la  norma  legal  de  asignar  docentes 
titulares que están como excedentes del Sistema, la Concejala Sra. 
López reitera la necesidad de apoyar a los Establecimientos exitosos 
para  la  contratación  de  personal  que  reúna  el  perfil  y  calidad 
requerida.  
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Plantea la conveniencia que la Administración haga 
una propuesta de lo que significa hacer los ajustes presupuestarios 
que correspondan para estos efectos.

Otra  indicación  que  mereció  la  observación  de  la 
Concejala  Sra.  LOPEZ es aquella  referida  al  acuerdo con  el  Liceo 
Pablo Neruda respecto a rebajar del Presupuesto del Establecimiento 
los  22  millones  de  pesos  que  se  requieren  para  financiar  la 
contratación de docentes, estimando que dichos recursos debieran ser 
transferidos por el Municipio.  Señala no conocer la existencia de dicho 
acuerdo y sugiere a la Administración que considere dichos recursos 
en  el  Presupuesto  Municipal  para  su  transferencia  a  Educación 
Municipal.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  tener 
entendido que los recursos que se obtengan por la venta del Liceo 
Anibal  Pinto  deben  ingresarse  al  Presupuesto  de  Educación  y  ser 
destinados a mejorar las remuneraciones del personal asistente de la 
Educación, y así se le planteó a la Administración en su oportunidad.

El Concejal Sr. Zamora plantea la inconveniencia de 
presupuestar  aumento  de  salarios  con  ingresos  que  no  serán 
permanentes en el tiempo.

Al  respecto,  el  Sr.  Hernández  señala  que  dichos 
recursos serían para financiar el gasto corriente del Sistema.

       En relación al tema de capacitación, la Concejala Sra. 
LOPEZ  sugiere  que  los  docentes  puedan  diagnosticar  sus 
competencias  en el  ámbito  de la  Informática  Educativa,  ingresando 
sus antecedentes al  Sistema de Evaluación de Competencias,  para 
que  posteriormente  se  defina  un  Programa  de  Capacitación  y 
Nivelación de Competencias.

El  Sr.  Hernández  agrega  que  el  Presupuesto  de 
Educación esta financiado, pero con las indicaciones hechas en esta 
reunión no habría presupuesto para asumirlas.

El  funcionario  de  Administración,  don  Carlos  Millar 
estima que a la luz de estas nuevas indicaciones, se podría plantear a 
la  Administración  la  necesidad  de  estudiar  una  adecuación 
presupuestaria que analice la factibilidad de aumentar la transferencia 
de recursos para estos efectos.

Finalmente, se acuerda que el Director de Educación, 
don  Hugo  Hernández  plantee  al  Sr.  Alcalde,  antes  de  la  sesión 
Extraordinaria, considerar estas indicaciones, de manera de hacer una 
propuesta al respecto o retirar el punto de la Tabla para análisis mas 
detallado para resolver esta importante materia educacional.
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Siendo  las  11:50  hrs.  concluyó  esta  reunión  de 
trabajo.

Concluida la lectura, la Concejala Sra. SEPULVEDA 
señala que desea poner énfasis en algunas indicaciones.

En más de alguna oportunidad, se ha planteado en el 
Concejo que ningún Colegio Municipal que haya sido exitoso en su 
gestión  educativa  y  de  matrícula  sea  tocado,  con  disminución  de 
recursos financieros o humanos, porque no se privilegiaría a quienes 
han trabajado bien.

En  segundo  término,  respecto  de  la  petición  de 
AGREPAB señala que el Director de Educación les respondió con un 
profundo  nó  y  particularmente  ella  le  ha  solicitado  al  Alcalde 
reconsiderar probablemente con un bono económico, la situación de 
este personal. 

            Señala  que  fundamenta  su  planteamiento  en  el 
hecho que cuando se planteó la compra del terreno municipal por la 
Contraloría en 90 millones de pesos, señaló que la venta debía ser 
previa  tasación comercial  y  así  se  acordó,  resultando finalmente  la 
venta en alrededor de 160 millones de pesos y ello,  estima, es un 
logro del Concejo.  Posteriormente con la propuesta de venta del Liceo 
Anibal Pinto se aplicó la misma formula, alcanzando éste inmueble un 
valor de más de 600 millones de pesos.

Por ello solicita se haga un esfuerzo para entregar al 
personal de AGREPAB al menos un Bono este año y la posibilidad de 
un mejoramiento para el próximo año.

El  Concejal  Sr.  ZAMORA resalta  la  disposición del 
Director de Educación en trabajar ésta propuesta y la normalización 
del Sistema Educacional impulsada por él que debe apoyarse.  Agrega 
que en el análisis del presupuesto del año anterior se pensó que se 
perderían 800 alumnos y se llegó a perder 1.290 aprox. y el sector 
educación está con una mala situación presupuestaria y económica, 
por lo que se planteó que los recursos por la venta del Liceo Anibal 
Pinto serían destinados íntegramente al Presupuesto Educacional.

Señala estar de acuerdo con un mejoramiento para el 
personal de AGREPAB y que dichos recursos queden en Educación, a 
no ser que la Administración presente un estudio al respecto para su 
financiamiento.
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La Concejal Sra. LOPEZ reitera su preocupación por 
la falta de tiempo que hubo para estudiar ésta propuesta.  Agrega que 
el criterio general en el Concejo fue apoyar a Colegios que cumplían 
con las metas de matricula y tenían buenos resultados académicos, 
manteniendo  los  profesores  a  contrata,  sugiriendo  mantener  ese 
acuerdo, agregando que es injusto comunicarles a ellos que por existir 
excedentes en el Sistema, ahora no son necesarios.
 

Propone  por  ello  estudiar  una  redistribución  del 
recurso  humano,  privilegiando  a  quienes  lo  han  hecho  bien,  no 
siempre nivelando hacia abajo, para que la Educación Municipal logre 
una buena calidad académica.  Agrega que de no ser así, votaría en 
contra de la propuesta del PADEM.  Respecto de AGREPAB, plantea 
se revisen las disposiciones legales sobre las contrataciones de este 
personal.   El Colegio Mundo Mágico solicita 5 personas pero se les 
señala que se les puede enviar 3 ó 4 reemplazos, sin embargo no se 
considera que la Escuela ha sido exitosa y está la deuda del proyecto 
de infraestructura comprometido al inicio de esta gestión.

Felicita  a  los  Establecimientos  que  han  tenido  un 
buen rendimiento académico y de matricula, solicitando hacerles llegar 
este reconocimiento.

Por  otra  parte,  estima  que  la  delegación  de 
facultades  no  puede ser  a  medias,  por  lo  que  no  es  partidaria  de 
solicitar al Liceo Pablo Neruda los 22 millones que requieren para su 
funcionamiento académico, siendo necesaria una transferencia y éste 
es un tema a considerar.

El  Concejal  Sr.  ACEITON señala  ser  partidario  de 
posponer la resolución del tema para un análisis que no se ha hecho 
por problemas de tiempo.

El Sr. Asesor Jurídico, don Cristian Ríos expresa que 
está vigente aún  el plazo para sancionar el PADEM, plazo que se 
cumpliría el 15  de Noviembre.

Pero si  se  pospone un día,  alguien podría  señalar 
que se entendería aprobada la propuesta alcaldicia.  Por ello estima 
que  si  hay  acuerdo  unánime,  se  puede  posponer  para  una  nueva 
fecha su resolución.

La  Concejala  Sra.  LOPEZ  estima  que  también  es 
necesario conocer los plazos para analizar y resolver el Presupuesto 
Municipal, que en parte tiene que ver con los recursos de Educación.
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Sobre el punto, la Concejala Sra. SEPULVEDA indica 
que el Presupuesto Municipal tiene plazo hasta el 15 de de Diciembre 
para  su  aprobación.   Se  espera  la  participación  de  los  nuevos 
integrantes  del  Concejo,  por  lo  que  se  preparara  un  calendario  de 
reuniones de trabajo.

El Sr. ALCALDE señala que, según el Acta leída, la 
Comisión  de  Educación  se  reunió  hoy  y  terminó  al  medio  día  su 
análisis, y también la Administración no ha tenido el tiempo suficiente 
para analizar  estos antecedentes,  por lo que existiendo acuerdo no 
hay inconveniente en proponer se posponga esta importante materia y 
fijar  una  fecha  próxima  para  su  resolución,  existiendo  acuerdo 
unánime.

Siendo las 16:05 hrs. se levanta la sesión.

DAT/jso.
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